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   АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ
16 ноября 2015 года состоялось аппаратное совещание при 

главе района с  участием должностных лиц администрации Со-
рокинского МР, глав администраций сельских поселений, руко-
водителей организаций, предприятий, учреждений.

Для обсуждения были вынесены следующие вопросы: 
1. Анализ состояния преступности в Сорокинском районе.
2. Итоги деятельности отделения почтовой связи по Сорокин-

скому району.
3. О ходе реализации проекта «Развитие социокультурного 

капитала Сорокинского сообщества».
4. О конкурсе на лучшее предновогоднее оформление зда-

ний.
         Подробнее читайте в следующем выпуске «ЗТ».

                             
  ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
УВАЖАЕМЫЕ СОРОКИНЦЫ,  КОЛЛЕКТИВ ГАЗЕТЫ «ЗНАМЯ 

ТРУДА» ОБЪЯВЛЯЕТ АКЦИЮ «ЗАПИШИ  ФРОНТОВИКА В 
БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК».

С каждым годом на параде 9 мая в праздничной колонне идёт 
все меньше фронтовиков, всё дальше в историю уходит Вели-
кая Отечественная война. Но для всех нас важно, чтобы наши 
дети и дети наших детей помнили о Великой войне, о том, что 
сделали для нас отцы и деды. 

Чтобы оживить эту память, мы решили собрать снимки фрон-
товиков и подготовить видео слайд-шоу, которое потом разме-
стим на сайте, в группах для просмотров. Надеемся, что вы 
откликнетесь на наш призыв и вместе с нами поучаствуете в 
«Вахте памяти».

Свои фото вы можете присылать на e-mail: znamya.truda@
mail.ru или znamenka@inbox.ru с указанием фамилии, имени, 
отчества с пометкой – «Наш фронтовик». 

Приветствуется биография бойца с  информацией о месте и 
годах службы. 

Фотографии можно приносить и в редакцию газеты по адре-
су: Садовая, 2 «а». Телефоны для справок: 2-27-30, 2-12-34. 

                                 С уважением коллектив «ЗТ».

Морозно в ноябре, однако. В 
первой декаде декабря синоп-
тики обещают более мягкую по-
году. Это хорошо, ведь в начале 
декабря в районе пройдут два 
больших мероприятия – День 
работников сельского хозяйства 
(по местному календарю) и яр-
марка. День проведения ярмар-
ки – 5 декабря. Предпочтение – 
ЛПХ. Хозяева личных подворий 
могут реализовать различную 
продукцию. Начальник отдела 
сельского хозяйства В.П. Бойчук 
уверен, им есть чем удивить и 
порадовать сорокинцев.

На прошлой неделе в Тю-
мени на празднике «Золо-

тая осень» демонстрация воз-
можностей сельхозпредприятий 
и организаций была внушитель-
ной. Интересуюсь мнением Ва-
силия Петровича об этом гран-
диозном мероприятии.

– Представление коллекти-
вов  было в нескольких номи-
нациях. Хлебокомбинат «Со-
рокинский» уже несколько лет 
представляет свой потенциал 
в номинации «Хлебопекарная, 
зерноперерабатывающая и кон-
дитерская отрасли».  Проходит  
«Золотая осень» красиво, с уча-
стием культработников. Однако, 
на мой взгляд, у комиссии мало 
времени для серьёзного  анали-
за прожитого года, результатов, 
новаций  и т.д. На стендах такой 
информации уделяется совсем 
мало места. А зря. 

Приятно было за кооператив 
«Молоко». Таких кооперативов 
в области мало. Наши коопера-
торы заняли второе место – это 
успех.

Должен сказать, что «Золо-
тая осень» – красивое меропри-
ятие, но оно наших проблем не 
решает.

– И какие же у нас на сегод-
няшний день проблемы?

– По итогам года мы вновь в 
третьей сельскохозяйственной 
зоне. Для нас  это неплохо. В 
третьей сельхоззоне мы на рав-
ных с остальными районами 
– Викуловским, Абатским, Ар-
мизонским и т.д. Проблемы се-
годня в другом: и в третьей сель-
скохозяйственной зоне надо 
выглядеть достойно.  Для этого 
уже сегодня надо заниматься 

подготовкой к севу: готовить  се-
мена – обменивать, сортировать  
и т.д.  Надо приступать к ремон-
ту тракторов, поиску запчастей. 
Основная работа зимой –  на 
фермах. Подошла пора состав-
лять случные гурты,  работать 
по режиму содержания и корм-
ления животных.  Дел очень 
много. Корма у нас низкого ка-
чества, а ведь сегодня заклады-
вается основа продуктивности 
молочного стада будущего года.

Большая проблема – кадры. 
Специалистов крайне недостаёт  
и в животноводстве, и в поле-
водческой отрасли. Нет зоотех-
ников и агрономов. 

– А нельзя готовить ка-
дры в сорокинском филиале 
ишимского техникума?

– Кто будет финансировать 
новые отделения? Сложный и 
трудноразрешимый узел проти-

воречий. Во всяком случае, это 
решается не в Большом Соро-
кино. 

– Инвесторы так и не спе-
шат к нам?

– Не спешат, похоже. Но в 
перспективе  есть  намётки, бу-
дем ждать перемен.  Наш район 
прекрасен, но расположен таким 
образом, что центральные до-
роги проходят мимо, железных – 
нет, озёр у нас тоже  нет, к сожа-
лению. У малого бизнеса мало 

возможностей.  Реорганизация, 
как примета нашего времени, 
пока не даёт положительного 
результата. Поживём – увидим. 
Как руководитель, я обязан при-
нимать все новшества с одо-
брением и надеждой, что это к 
лучшему. А как гражданин, я по-
нимаю, что где-то обошли мне-
ние народа  голым расчётом. По 
таким расчётам  малые деревни 
уже в наше время остаются без 
общественного производства, и 
будущее их незавидно: Желни-
но, Стрельцовка, Преображен-
ка, Вознесенка, Воскресенка... 
А ведь во все времена Россия 
сильна была деревней. 

– Будет о ком говорить 
приятное на торжествен-
ном собрании передовиков 
производства?

– Наши люди умеют трудить-

ся. Год был непростой, но агра-
рии одолели его с честью. Будет  
о ком и что сказать.

НА СНИМКЕ: на празднике 
«Золотая осень» директор де-
партамента сельскогго хозяй-
ства В. Чейметов поздравляет с 
успехом Л. Захарову.

Людмила ДЮРЯГИНА.
Фото Надежды ГУГЕЛЬ.

       В администрации района ВПЕРЕДИ  – РАЙОННАЯ ЯРМАРКА

17 НОЯБРЯ 2015 ГОДА  ПРАСКОВЬЯ ФЁДОРОВНА ГОЛОВКО 
ОТМЕТИЛА СВОЁ 95-ЛЕТИЕ. 

В этот день её поздравили не только родные и близкие люди, но 
и глава района А.Н. Агеев, глава Сорокинского сельского поселе-
ния Ю.Д. Радаев, начальник отдела социальной защиты населения 
Сорокинского района П.А. Ануфриев, председатель совета вете-

ранов М.К. Поздеева. Прасковья Фёдоровна прожила трудную, но 
интересную жизнь, не единожды становилась героем публикаций 
журналистов районной газеты. О том, как живёт ветеран сегодня, 
читайте в следующем номере «ЗТ».

                                                                  Виктория ШТРИККЕР.
                                                                           Фото автора.

     ЖИЗНЬ, ДОСТОЙНАЯ 
                 УВАЖЕНИЯ

У Деда Мороза день рождения
ОДИН ИЗ ЗАГАДОЧНЫХ И САМЫХ ТАИНСТВЕН-

НЫХ ПРАЗДНИКОВ В РОССИИ ОТМЕЧАЮТ 18  НОЯ-
БРЯ. ЭТО ДЕНЬ ПОЯВЛЕНИЯ НА СВЕТ ВОЛШЕБНОГО 
СТАРИКА. 

С огромной радостью и большим нетерпением все взрос-
лые и дети России ожидают появления новогоднего героя. 
Мы считаем, что нам известно о нём практически всё. Уве-
ренные в силе его волшебства все дети на планете просят у 
него подарки, а взрослые загадывают всевозможные жела-
ния. Но мало кто из реальных обитателей земли знает, что 
у этого сказочного героя есть день рождения, поэтому он 
с большой радостью принимал бы от нас поздравления. В 
России день рождения волшебника принято отмечать с но-
ября 2005 года, но подлинную дату его рождения не знает 
никто.

Зато мы знаем, что ему подарить – газету «Знамя тру-
да». Сделайте и вы себе подарок – оформите подписку на 
первое полугодие 2016 года.     

 

Скоро Новый год!
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МИНИ-ФУТБОЛ
Упорная борьба за кубок  

чемпионата Сорокинского 
района по мини-футболу про-
должается. 

27 октября  встречались ко-
манды «Школа № 1» и «Пини-
гино», «Ворсиха» и «Сибирь». В 
первой игре победу одержала ко-
манда школы № 1 со счётом 8:1. 
Во второй «Сибирь» разгромила 
сборную «Ворсихи», итог матча 
– 16:2.

29 октября провели свои мат-
чи «Школа № 1» и «Готопуто-
во-2».  Игра завершилась со счё-
том 2:6. Матч между командами  
«Готопутово-2» и «Готопутово» 
завершился  в пользу «Готопуто-
во-2»  со счётом  9:7.

3 ноября  в СЦ «Сибирь» сы-
грали «Пинигино» и «Ворсиха». 
Практически на равных команды 
шли на протяжении всего матча, 
но всё же немного сильнее оказа-
лись ворсихинцы (6:5). В матче 
между  командами «Сибирь» и 
«Школа № 1» лидировали сиби-
ряки со счётом 12:1.

ЧЕМПИОНАТ 
РАЙОНА ПО 
МИНИ-ФУТБОЛУ

Первый круг чемпионата 
Сорокинского района по ми-
ни-футболу завершился 10 но-
ября.

Из-за наименьшего количе-
ства набранных очков две ко-
манды из шести выбывают из 
турнира – «Ворсиха», набравшая 
6 очков, и «Пинигино» – 0 очков. 
Остальные футбольные дружи-
ны продолжат борьбу за главный 
приз. На данный момент лидиру-
ющую позицию занимает коман-
да «Сибирь». В её  копилке 72 
мяча (15 очков). На втором месте 
команда «Готопутово-2». Она за-
била противникам 29 мячей (12 
очков). На третьем месте «Гото-
путово» – 33 мяча (6 очков). Чет-
вёртую позицию заняла «Школа 
№ 1», набравшая 6 очков  по ито-
гам соревнований (21 мяч). 

На следующей неделе будет 
известен результат чемпиона-
та. А пока можно наслаждаться 
игрой по вторникам и четвергам 
в СЦ «Сибирь» – с 18.00 часов.

Виктория ШТРИКЕР.

СПОРТ

НАЧАЛАСЬ РЕАЛИЗАЦИЯ 
ПРОЕКТА-ПОБЕДИТЕЛЯ II 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУР-
СА ПРОЕКТОВ «КУЛЬТУРНАЯ 
МОЗАИКА МАЛЫХ ГОРОДОВ 
И СЁЛ» – «РАЗВИТИЕ СОЦИО-
КУЛЬТУРНОГО КАПИТАЛА СО-
РОКИНСКОГО СООБЩЕСТВА». 

Напомним, что он нацелен на 
активизацию населения на реше-
ние общественно значимых про-
блем.  В процессе его воплощения 
в жизнь большое внимание будет 
уделяться детско-юношеской ау-
дитории как самой активной и со-
зидательной силе общественных 
изменений. 

Подготовительный этап  осу-
ществления проекта позади. Ос-
новной – начался Благотворитель-
ным  концертом  воспитанников 
ДШИ.    

Очередное мероприятие в рам-
ках реализации проекта – семинар 
«Сорокино в культурной мозаике 
малых городов и сёл России». Он 
прошёл 29 октября в Центре дет-
ского творчества. Организаторами  
мероприятия выступили БФРСР и 
ЦДТ,  модераторами – директор и 
педагог-организатор  МАУ ДО Со-
рокинский ЦДТ Людмила Никола-
евна  Батурина и Мария Сергеевна 
Тихонова, бухгалтер фонда Татья-
на Рудольфовна  Винтер. Провела 
встречу директор БФРСР Людмила 
Валентиновна  Романова.

В работе семинара приняли уча-
стие активисты Сорокинских школ 
№ 1, № 2, № 3, коррекционной 
школы-интерната, Пинигинской, 
Знаменщиковской, Ворсихинской  
СОШ, ЦДТ и их руководители. 
Участникам были предложены раз-
нообразный раздаточный матери-
ал (план семинара, памятки «Что 
такое социальный проект и соци-
альное проектирование?» и др.) и 
выставка «Ярмарка проектов», на 
которой были представлены реа-
лизованные в разные годы проекты 
фонда.

 Программа мероприятия была 
насыщенной. А началось оно гим-
ном фонда – песней «Дорогою до-
бра», которую душевно исполнила 
Ольга Григорьевна Любич. Песня 
дала хороший настрой на плодот-
ворную  работу.

Открывая семинар, с информа-
цией о работе фонда выступила 
Л.В. Романова. Она сообщила, что 
за 4 года его существования при 
участии  активной молодёжи и 
взрослых в районе сделано нема-
ло добрых дел. Среди них – стро-
ительство двух спортплощадок и  
приобретение деревообрабатываю-
щего  станка для кружка «Умелец» 
(с. Готопутово), создание школьной  
лиги КВН (школа № 3), «Аллея 
первоклашек» (школа № 1), покуп-
ка  формы  для волонтёров и  ту-
ристического снаряжения (ЦДТ) и 
много других. На эти мероприятия 
привлечено 2 128 тыс. рублей, вы-
деленных благотворителями райо-
на. Спонсоры оказывали  помощь и 
в виде стройматериалов (всего на 1 
200 тыс. руб.). 

«Можно смело сказать: всё, что 
уже выполнено, сделало жизнь в 
нашем районе более комфортной и 
интересной, – подчеркнула Людми-
ла Валентиновна,  – но я уверена, 
что самое полезные и важные дела 
у нас с вами ещё впереди!» 

Директор фонда призвала 
школьников к активному участию 
в реализации проекта «Развитие 
социокультурного капитала Соро-
кинского сообщества». Основные 
его мероприятия и сроки их про-
ведения были перечислены в яр-
ких листовках, которые получил 
каждый участник: «Сорокинская 
ярмарка», конкурс молодёжных 
инициатив «Сорокино в культур-
ной мозаике России» (совместно с 
ЦДТ), конкурсы «Ледовые скуль-
птуры в честь Года литературы», 
«Мой новогодний дом», «Любимое 
село», «Юный шахматист» (Победа  
в честь Победы»), социальные дни, 
«Широкая масленица».

    Далее с докладом на тему: 
«Проектное пространство «Соро-
кино в культурной мозаике малых 
городов и сёл России» выступила 

Л. Н. Батурина. Она выразила на-
дежду на то, что предстоящий кон-
курс молодёжных инициатив будет 
массовым, богатым на идеи и  озву-
чила цель конкурса – содействовать  
развитию и воплощению в жизнь 
социальных проектов на террито-
рии Сорокинского района. Возраст 
участников – от 12 лет. Участие 
– индивидуальное, групповое, се-
мейное – принимаются любые его  
варианты.

Докладчик перечислила воз-

можные области приложения сил 
молодёжи: семья, школа, село, 
район. В процессе поиска идей 
посоветовала обратить внимание 
на нужды  людей разного возраста 
и разных социальных категорий 
(дети, молодые люди, молодые се-
мьи, взрослое население, пожилые 
люди). 

    Далее Людмила Николаевна от-
метила, что на конкурсах предыду-
щих лет чаще всего представлялись 
молодёжные проекты, связанные с 
благоустройством территорий. Од-
нако,   сегодня важно обратить вни-
мание на экологию, образование, 
выявление и поддержку талантов, 
научно-исследовательскую работу, 
спортивную жизнь, здоровьесбере-
жение, проблемы занятости населе-
ния. Необходимо помнить главное: 
выбранная для решения проблема 
должна быть актуальной. 

Л.Н. Батурина перечислила и 
проанализировала недоработки, 
допущенные авторами проектов 
предыдущих лет.   

«Разрабатывая проект, рассчи-
тывайте не только на свои силы, но 
и рассматривайте варианты при-

    В течение семи минут, актив-
но дискутируя, помня  основное 
правило «Брейнрайтинга»: «Не 
критикуй, даже если идея на пер-
вый взгляд показалась тебе фанта-
стической», – участники семинара 
выдвинули множество  интерес-
ных, заслуживающих внимания 
идей.      Это районная  «Минута 
славы», кинотеатр под открытым 
небом около РДК, пляжная зона 
возле старой (или новой) плоти-
ны, организация игры в пейнтбол 
на территории лыжной базы, обу-
стройство детской площадки на ул. 
Заречной (школа № 3). Пинигинцы 
предложили оборудовать в здании 
СДК зал для работы танцевального 
кружка, пополнить материальную 
базу кружка «Лесовичок», создать 
сельский  шахматный  клуб. Ре-
бята из Знаменщиковской школы 
представили свои замыслы: раз-
нообразить оборудование детской 
площадки и  очистить реку. Обу-
строить  парковую  зону в своём 
селе  предложили ворсихинцы. 
Очистить реку в районе старой 
плотины и организовать кафе для 
отдыха семей с организацией игр 
для детей – идеи учащихся второй 
школы. Представители школы № 
1  озвучили следующие предло-
жения: создать  школьную  кино-
студию, «Зелёный  патруль» (для 
обустройства заброшенных терри-
торий села), клуб семейного твор-
чества. Группа ЦДТ (её составили 
педагоги учреждения) предложили 
воплотить в жизнь проекты «По-
здравление от ростовой куклы», 
«Семейный поход», возобновить 
проведение «Спартакиады педаго-
гов», открыть «Сувенирную лавку» 
(деньги, вырученные от продажи  
сувенирной продукции, передавать 
на благотворительность).

Итоги «Брейнрайтинга» подве-

ли эксперты, в качестве которых 
выступили присутствовавшие  на 
мероприятии заместитель главы 
района по социальным вопросам 
Е.Н. Гараба и начальник отдела по 
делам культуры, молодёжи и спор-
та  Л.В. Миллер. Они отметили, 
что все предложения интересны,  
важны, направлены на решение 
насущных проблем и пожелали ре-
бятам успешного  воплощения их в 
жизнь. 

Атмосфера семинара была 
доброжелательной и душевной. 
Общение – искренним и плодот-
ворным. Закончилась  встреча 
коллективным исполнением песни  
«Дорогою добра». Участники се-
минара разъехались по домам пози-
тивно заряженные и исполненные 
готовности творить добро на благо 
людей посредством разработки и 
реализации социальных проектов.

   Марина ЛАКМАН.
 Фото автора.

К конкурсу социальных проектов готовы
влечения помощи со 
стороны. Мы ждём 
ваших замечатель-
ных идей, оформ-
ленных в виде соци-
альных проектов», 
– сказала Л.Н. Бату-
рина в заключение.

    Затем выступи-
ла организатор ЦДТ 
М.С. Тихонова. Она 
познакомила участ-
ников семинара с 
практикой разра-
ботки и  реализа-
ции молодёжных 
социально значи-
мых проектов. Слу-
шатели узнали, что 
социальный проект 
– это программа 
реальных действий, 
в основе которой 
лежит актуальная 
социальная пробле-
ма, требующая раз-
решения. Её реали-
зация способствует 
улучшению соци-
альной ситуации в 
регионе и социуме. 
Практическое реше-
ние насущных со-
циальных проблем 
– один из способов 
участия в обще-

ственной жизни. Мария Сергеевна 
обратила внимание на то, что цель 
проекта должна быть соизмерима с 
возможностями. 

   С порядком составления фи-
нансового отчёта о средствах,  ис-
пользованных для реализации 
проекта, участников семинара по-
знакомила бухгалтер фонда Т. Р. 
Винтер. Она ответила на вопросы 
ребят. 

ПОСЛЕ ЧАЙНОКОФЕЙНОЙ 
ПАУЗЫ РАБОТА СЕМИНАРА 
ПРОДОЛЖИЛАСЬ. О МОНИТО
РИНГЕ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕК
ТОВ РАССКАЗАЛА  Л.В. РОМА
НОВА. 

Важной частью семинара стал  
«Мозговой штурм» (широко рас-
пространённый метод генерации 
новых идей),  точнее, одна из его 
модификаций – «Брейнрайтинг». 
От классического он отличается бо-
лее широким использованием запи-
сей и лучшей возможностью быть 
услышанным для  людей, которые в 
силу разных обстоятельств (неуве-
ренность, волнение,  тихий голос) 
не могут высказаться. 

    Познакомившись с правилами, 
выбрав руководителей команд, ре-
бята в семи разновозрастных груп-
пах (у каждой – свой цвет столика и 
бумаги для записи идей) приступи-
ли к обсуждению предложенной им 
темы. Звучала она так: «Участвуя в 
социальном проектировании, изме-
няем жизнь в районе». 

«БАЛТИКА» 
В ГОСТЯХ 
В ПОСЛЕДНЕЕ 
ВРЕМЯ ТОЛЬКО
УСТУПАЕТ…
Тюмень. Футбол. 
Калининградская «Балти-

ка» 21 ноября сыграет в гостях 
с «Тюменью» в рамках 22-го 
тура «ФОНБЕТ – Первенства 
страны среди команд Футболь-
ной национальной лиги». Си-
биряки в последний раз в этом 
году выйдут на поле стадиона 
«Геолог».

Самая западная команда стра-
ны сейчас держится на 12-й по-
зиции, отставая от «Тюмени» 
на четыре строчки и столько же 
очков. При этом начала сезон 
«Балтика», почти полностью, об-
новившая сезон, с серии из семи 
матчей без поражений. Спад 
последовал затем. Например, в 
последних шести турах кали-
нинградский коллектив выиграл 
только один раз, но при этом по-
бедил лидера ФНЛ – «Газовик» 
из Оренбурга.

В гостях «Балтика» зацепи-
лась за очки в шести матчах из 
11-ти. Трижды она выиграла и 
столько же раз завершила выезд-
ные поединки вничью. Правда, 
в четырёх последних матчах на 
выезде команда неизменно усту-
пала. Победная серия «Тюмени» 
в родных стенах длится уже три 
встречи.

АСН «Тюменская арена».



из которой исходил запах ржаного 
хлеба. Повыше от пола её подве-
шивали специально, чтобы не ста-
ла лёгкой добычей для мышек, ко-
торые тоже не очень-то жировали. 
Поэтому, где бы мы не находились, 
авоська постоянно попадалась нам 
на глаза и манила к себе. Но с тру-
дом пересиливая себя, мы с братом 
мужественно боролись с соблазном 
и отгоняли прочь дурную мысль. 

После обеденной дозаправки 
желудков остатками пищи, чувство 
голода на какое-то время было при-
туплено. На какое-то… А до прихо-
да матери и тёти Тамары было ещё 
ох как далеко.

О тёте Тамаре. Она прибыла в 
наш город вместе с эвакуирован-
ным военным заводом и работа-
ла на нём технологом. К нам она 
была подселена по распределению. 
Женщина очень волевая, крупная, с 
баритонным голосом. Кроме этого, 
она была ещё и активным донором. 

Регулярно сдавала кровь для фрон-
та, а за это дополнительно получа-
ла буханку чёрного хлеба. Вот она-
то и находилась в авоське на стене 
и смущала нас с братом. Тётя Тама-
ра хоть и выглядела внешне суро-
вой, но обладала добрым и отзыв-
чивым сердцем. Уходя на работу, 
она постоянно подкладывала нам 
с Витькой что-нибудь из съестного 
в дополнение к тому, что оставляла 
мать. Но в то утро не сделала этого. 

Рабочий день у неё, так же как и 
у мамы, начинался рано и заканчи-
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СТАРТ АКЦИИ 
«СООБЩИ, 
ГДЕ ТОРГУЮТ 
СМЕРТЬЮ»
Сегодня стартует очеред-

ной этап Всероссийской ан-
тинаркотической акции «Со-
общи, где торгуют смертью», 
который продлится до 27 но-
ября 2015 года. 

По специально выделенным 
телефонным линиям и «теле-
фонам доверия» жители смогут 
сообщить о фактах распростра-
нения наркотиков в регионе, 
получить консультации и по-
мощь по вопросам лечения и 
реабилитации наркозависимых, 
другую интересующую инфор-
мацию. Для этого в Тюмени, как 
и на всей территории России, 
организована работа специаль-
но созданных оперативных шта-
бов, в которых круглосуточно бу-
дут дежурить соответствующие 
специалисты.

Современная наркоситуа-
ция в Российской Федерации 
характеризуется расширением 
масштабов незаконного оборо-
та и немедицинского потребле-
ния наркотиков. Как показывает 
международный и отечествен-
ный опыт, самой эффективной 
мерой по противодействию нар-
которговле и распространению 
наркомании является помощь 
правоохранительным органам 
со стороны общественности.

Мы приглашаем и призываем 
Вас внести свой вклад в борьбу 
с незаконным оборотом и неме-
дицинским потреблением нарко-
тиков и принять участие в акции.

Также информируем, что о 
фактах незаконного оборота 
наркотиков Вы можете сооб-
щить не только в период прове-
дения Всероссийской антинар-
котической акции «Сообщи, где 
торгуют смертью», но и в любое 
удобное для Вас время по теле-
фону горячей линии Управления 
ФСКН России по Тюменской об-

РАССКАЗ ПЕРВЫЙ.
                                      
На дворе стояли настоящие си-

бирские морозы. Птицы замерзали 
на лету. Но ветра не было. Каждый 
звук усиливался многократно. 1941 
год, декабрь, мой город Новоси-
бирск, расположенный более 3 ты-
сяч километров от линии фронта, 
воевал по-своему: поставкой про-
дукции многочисленных заводов, 
эвакуированных с западных обла-
стей, в том числе из Москвы и Ле-
нинграда. 

В тот памятный день, проснув-
шись, я первым делом проверил на-
личие на столе продуктов, оставля-
емых мамой нам с младшим братом 
Витькой на весь день. Убедившись, 
что «харч» на месте, стал с нетерпе-
нием ждать, когда проснётся брат, 
чтобы вместе с ним позавтракать. 
Но протопленная перед уходом 
мамой печь излучала невидимые 
глазом струйки тепла и создавала 
благоприятные условия для сна. 

За окном начало постепенно 
светать, а Витька продолжал мирно 
сопеть. Это стало раздражать меня. 
Хотелось есть. И это «хотелось» со-
провождало меня всё моё детство. 
По крайней мере, все тяжёлые во-
енные, да и после военные сороко-
вые годы прошлого века.

Шло время, чувство голода уси-
ливалось, а пятилетний Витька всё 
не просыпался. И хотя я был стар-
ше его всего на два года, моя от-
ветственность, как старшего брата, 
не позволяла мне одному даже ма-
ленький кусочек хлеба съесть. Счи-
таю, что именно в те годы во мне 
вырабатывался кодекс чести, по-
рядочность во взаимоотношениях 
между людьми и понимание роли 
главного мужчины в семье. И это 
важно не только в условиях войны, 
но и в мирное время.

Всё когда-то заканчивается, в 
том числе и сон. Я заставил Вить-
ку умыться, убраться за собой, со-
браться, одеться и усадил за стол. 
Скудный, но такой желанный за-
втрак дождался таки нас. Оставив 
половину продуктов, если так мож-
но было назвать то, что лежало на 
столе, на обед, с другой половиной 
расправились быстро. Собрав на 

столе рассыпавшиеся крошки хле-
ба и допив полусладкий чай, мы с 
братом стали коротать время, что-
бы быстрее пришёл обед. Пытались 
рисовать обгрызенными каранда-
шами на газетных листах солдати-
ков, играть костяными «бабками» 
и мастерить из бумаги самолётики. 
Но когда что-то или кого-то ждёшь 
– время тянется медленно. А тут 
ещё испытание искушением нава-
лилось на нас. Дело было в авоське, 
висящей на вбитом в стену гвозде, 

вался поздно. Опоздание на работу 
считалось преступлением и нака-
зывалось очень строго. Оказалось, 
что это и явилось причиной того, 
что тётя Тамара, во избежание опо-
здания на работу, не успела утром, 
как обычно, оставить нам по кусоч-
ку хлеба. 

Чем ближе к вечеру, тем чаще 
смотрели мы на эту авоську. Но 
притронуться не посмели. На во-
прос брата о причине отсутствия 
добавки я его успокоил, как смог: 
«Вот придёт тётя Тамара и обяза-
тельно нас угостит». Как ни желан-
на была для нас тогда эта чёрная 
неказистая ржаная буханка, мы 
твёрдо понимали, что она чужая. 
Какие муки претерпели мы с Вить-
кой, пока дождались прихода с ра-
боты и матери, и тёти Тамары, даже 
описанию не поддаются. 

Переступив порог квартиры, 
мать принялась за растопку печи, а 
квартирантка, быстро раздевшись, 
обняла нас с братом и ласковым го-
лосом произнесла: «Не обижайтесь 
на меня мальчишки. Я сегодня чуть 
на работу не опоздала. Поэтому так 
торопилась, что в спешке даже не 
успела оставить вам хлебца. Но это 
я сейчас исправлю».

Тётя Тамара сняла с гвоздя 
авоську, вытащила из неё буханку 
ржаного хлеба и кухонным ножом 
отрезала четыре ломтика. Смазав 
эти кусочки каким-то смальцем и 
посыпав солью, она вручила нам 
с братом два из них, а остальные, 
завернув в тетрадный лист, поло-
жила на стол. «Это вам на сегодня 
и на завтра. А то опять могу забыть 
оставить», – улыбаясь одними гла-
зами, пояснила она. 

С каким блаженством и детской 
благодарностью мы уплетали эти 
так желанные кусочки донорского 
хлеба, вкуснее которого, как нам 
казалось, ничего не было на белом 
свете.

Так прошёл ещё один день во-
енного лихолетья, оказавшийся для 
нас с братом самым деликатесным 
из всех предыдущих и последую-
щих. Поэтому он так ярко врезался 
в мою память. Да и как же можно 
забыть те страдания, лишения и ис-
пытания, которые выпали на долю 
детей суровой поры. И те счастли-
вые мгновения, которые им иногда 
создавали взрослые люди.

Василий ДОЛГИХ.

Эти небольшие эпизоды из своего далёкого военного детства мне 
рассказал сосед по даче - Баринов Алексей Александрович, которому 
недавно исполнился восемьдесят один год. Несмотря на столь солид-
ный возраст, в прошлом офицер, а в настоящее время пенсионер, ве-
дёт активный образ жизни, уделяя особое внимание физической фор-
ме. Босиком ходит по утренней росе, совершает кроссы и отжимается 
от пола более тридцати раз. Отлично играет в шахматы. Но особенно 
подполковник в отставке удивляет своей феноменальной памятью. 
Он может часами наизусть читать стихи и пересказывать главами 
прозу. В большие праздники и по случаю прихода в гости дорогих го-
стей позволяет себе пригубить сто граммов крепкого напитка. А ещё 
от него исходит добрая и тёплая энергия, которая передаётся окруже-
нию.

СЕМИДЕСЯТИЛЕТИЮ 
ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО 
НАРОДА НАД ФАШИЗМОМ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ.     Вкус хлеба

 28 ОКТЯБРЯ 2015 ГОДА  в  
Детской школе искусств состо-
ялся благотворительный кон-
церт «Дети – детям», который 
стал первой ступенькой в реа-
лизации   проекта-победителя II 
Всероссийского конкурса проек-
тов «Культурная мозаика малых 
городов и сел» – «Развитие со-

После начались творческие 
выступления педагогов и  воспи-
танников  всех отделений  ДШИ.  
Ребята исполнили трогательные  
песни о дружбе, добре и сказ-
ках, танцы, порадовали игрой 
на музыкальных инструментах. 

Благотворительный концерт 
прошёл в тёплой и дружеской 
атмосфере, участники концерта  
и зрители внимательно наблю-
дали за выступлениями  юных 
артистов  и дружно  аплодиро-
вали. 

Все средства, вырученные за 
концерт, пойдут на помощь  со-
рокинским деткам-инвалидам. 

 Оксана ЛАКМАН.

циокультурного капитала Соро-
кинского сообщества». 

Само название «Дети – де-
тям» не оставило  равнодушным 
ни одного взрослого. На призыв 
оказать поддержку  малышам и 
подросткам, которые по разным 
причинам имеют ограниченные 
возможности,   просто приобре-
тя билет на концерт, откликну-
лись многие.

Открыла мероприятие дирек-
тор благотворительного фонда  
развития Сорокинского района 
Людмила Романова. Она  кратко 
рассказала зрителям о работе  
фонда, о задачах, которые стоят 
перед ним, поделилась планами 
на ближайшее время.   Фото автора.

  ДЕТИ – ДЕТЯМ

ЖИТЕЛЕЙ 
ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ 
ПРИЗЫВАЮТ УЗНАТЬ 
СВОЙ ВИЧ-СТАТУС 

ВТОРОЙ ГОД ПОДРЯД ТЮ-
МЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИСОЕ-
ДИНЯЕТСЯ К ЕВРОПЕЙСКОЙ 
НЕДЕЛЕ ТЕСТИРОВАНИЯ НА 
ВИЧ. 

Это событие предоставляет воз-
можность большему количеству 
людей узнать о своем ВИЧ-статусе. 
Об этом рассказал на сегодняшней 
пресс-конференции главный врач 
Центра по профилактике и борьбе 
со СПИДом Александр Попков.

Желающих сдать кровь на ВИЧ 
ожидают стационарные лаборато-
рии в Тюмени (ул. Комсомольская, 
6), Тобольске (ул. Красноармей-
ская, 4/1) и в Ишиме (ул. Понома-
рева, 6). Также тест можно прой-
ти с 20 по 25 ноября в мобильном 
пункте, который будет работать по 
расписанию в самых разных точ-
ках Тюмени. 

Так, 20 ноября сделать тест на 
вирус можно на территории За-
падно-Сибирского государствен-
ного колледжа (ул. Рылеева, 34). 
Два последующих дня мобильный 
пункт будет выезжать на Цветной 
бульвар. 24 ноября пункт подъедет 
к Технологическому колледжу (ул. 
Пермякова, 3/1), на следующий 
день — к Тюменскому педагогиче-
скому колледжу №1 (ул. Минская, 
45). Пройти тест можно анонимно. 
Результаты сообщат исключитель-
но тому, кто его сдавал.

Статистика показывает необхо-
димость наращивания усилий по 
привлечению людей к тестирова-
нию на ВИЧ и вирусные гепатиты. 
Для людей чрезвычайно важно уз-
нать свой статус как можно рань-
ше: при ранней диагностике инфи-
цированные могут на долгое время 
сохранить здоровье, а гепатит С 
может быть излечен. Если же диа-
гноз ВИЧ или вирусного гепатита 
поставлен поздно, вероятность хо-
рошего ответа на лечение снижает-
ся и возрастает риск осложнений.


